

Migrationsbeirat der Landeshauptstadt München

Servicestelle zur Erschließung ausländischer Qualifikationen stärken – Schaffung weiterer VZÄ

Antrag Nr. 14-23-26

Vollversammlung vom 18.09.2023

I. Antrag

Der Migrationsbeirat der Landeshauptstadt München möge beschließen:

Die Landeshauptstadt München wird gebeten, folgende Schritte einzuleiten.

1. Die Servicestelle zur Erschließung ausländischer Qualifikationen wird durch die Landeshauptstadt München um weitere VZÄ gestärkt.
2. Die Landeshauptstadt München wird zugleich gebeten unter der Möglichkeit der Optimierungsmöglichkeiten darzustellen, wie die Wartezeiten von derzeit 5 Monaten deutlich reduziert werden können.
3. Wie viele VZÄ sind aktuell ausgeschrieben? Weshalb können die offenen Stellen nicht besetzt werden? Wir bitten um Darstellung. Welche Strategien plant das Sozialreferat, um dem Fachkräftemangel bei der Personalbeschaffung zu begegnen?

II. Begründung

Im Geschäftsbericht des Sozialreferats (V09725) für das Jahr 2022 wird auf die Situation der Geflüchteten näher eingegangen. Zugleich weist das Sozialreferat darauf hin, dass es weitere Optimierungsmöglichkeiten gibt.

Bei der Servicestelle zur Erschließung ausländischer Qualifikationen hat sich die Beratungsnachfrage innerhalb kürzester Zeit verdoppelt. Die Wartezeiten für eine Beratung betragen bis zu 5 Monate.

Gerade auch im Hinblick auf den aktuellen Fachkräftemangel ist es für den Standort München immanent, dass die Servicestelle gestärkt wird. Der Migrationsbeirat sieht in dieser Stelle eine wichtige Position, um die Integration aller Migrant*innen zu stärken.

Links:

- <https://stadt.muenchen.de/service/info/abteilung-migration-integration-teilhabe/10308039/>
-
- <https://risi.muenchen.de/risi/sitzungsvorlage/detail/7723784>

III. Beschluss nach Antrag

Einstimmig beschlossen.

gez.
Dimitrina Lang
Vorsitzende

gez.
Lara Galli
1. Stellvertretende Vorsitzende

gez.
Arif Abdullah Haidary
2. Stellvertretender Vorsitzender